

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados, A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

La Gaceta del día 7 publica la Real orden siguiente expedida por el ministerio de Ultramar al Gobernador superior civil de la isla de Cuba.

Excmo. Sr.: En vista de la carta oficial documentada de V. E., núm. 362, fecha 15 de agosto próximo pasado, remitiendo una exposición de varios comerciantes de esa capital en solicitud de que se revoque la Real orden de 28 de mayo último, que aumenta á 16 por 100 el recargo impuesto á las mercancías que se manifiestan á examen...

1.º Que la derogación del art. 5.º de la Instrucción de aduanas no impide que los capitanes puedan adicionar sus manifiestos durante las navegaciones, incluyendo cuanto hubiesen dejado de comprender en ellos, cualquiera que haya sido la causa, á condición de que el documento en que conste tal adición ó enmienda, bien autorizado y con indicios de autenticidad, lo entreguen al celador de aduanas en el momento preciso de la visita de fondeo á que se refiere el art. 1.º de la instrucción citada.

2.º Que se cumpla la segunda parte de la Real orden de 28 de mayo por la cual se aumentó á 16 por 100 el recargo establecido á las mercancías declaradas á examen.

3.º Que se reitera á V. E. el cumplimiento de los artículos 8.º y 167 de la referida instrucción de aduanas.

4.º Que se encargue á V. E. tenga presente estas reformas al formular las nuevas ordenanzas de la renta, con objeto de evitar los inconvenientes de las manifestaciones á examen, basando en cuanto sea posible el reemplazo de este sistema con una buena fiscalización por los empleados, que asegure el pago de todo lo que debe adeudarse y evite al comercio de buena fe recargos de esta naturaleza, que sobre los actuales derechos hacen subir los aduanas á una elevada cifra.

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—La Gaceta de Turin anuncia que inmediatamente después de firmarse la paz, el gobierno disolverá la Cámara. Después del plebis-

cito en Venecia, habrán de convocarse en segunda todos los colegios electorales del reino y se someterá al Parlamento completo y acrecido la aprobación del tratado de paz con Austria y la reorganización del Estado.

—El general Lamarmora ha sido nombrado comandante general del departamento militar de Florencia.

—El gobierno italiano ha ordenado una averiguación sobre la conducta del director de policía en Palermo, el cual no hizo saber al ministerio de lo Interior los síntomas de agitación que por fin se convirtieron en rebelión abierta.

RIO DE LA PLATA.—Las noticias de Buenos Aires son adversas á los aliados, cuyo ejército se ha visto obligado á retirarse á sus trincheras y permanecer en la inacción mas absoluta.

Los paraguayos, conocedores de las ventajas que acaban de obtener, proseguian á las últimas fechas sus trabajos y ya tenían casi cercado al ejército brasileño.

No queda más recurso á los generales de este último que el de rendirse á discreción ó aceptar una batalla en condiciones muy desventajosas, pues tienen á vanguardia al enemigo, y por retaguardia el rio Panamá, en cuyas aguas no quiere entrar el almirante Tamandaré, á quien se llama públicamente cómplice y amigo del Paraguay.

Los pueblos no responden al llamamiento del gobierno del Brasil, y para que todo sea crítico, el de Montevideo ha enviado al ejército aliado todos los prisioneros paraguayos que tenia en su poder.

INGLATERRA.—Dice La Epoca:

El nombre de Oxerend Gurney y compañía promete aun ser célebre en los anales mercantiles de Inglaterra. Nuestros lectores recordarán que, esta, al parecer opulenta casa de depósitos y descuentos, cedió á una compañía sus negocios y su nombre europeo á mediados de 1866, por una prima de 500,000 libras. La compañía se formó con acciones de 50 libras, de las cuales los accionistas pagaron 15, y llegaron á valer de 10 á 12 libras de premio. Entonces se pronunció una baja, empezaron á circular rumores siniestros, y el 9 de mayo de este año la compañía suspendió los pagos, creando una alarma desconocida hasta entonces, y la ruina de centenares de familias. El temor no era injustificado, ni los epítetos que desde el primer día se lanzaron inmerecidos.

Se nombró una junta liquidadora, y al cabo fué preciso acudir á la jurisdicción de alto tribunal de Chancillería. Los accionistas, como parece natural, son responsables por las 35 libras que no han pagado por cada acción, y con su importe el

total de los depósitos parecia asegurado, con cuyo objeto se dispuso hace pocos dias hacer un pedido de 17 libras por acción.

Las acciones, con 15 libras pagadas, se venden á 25 libras de pérdida, es decir, que el vendedor las da de balde y 10 libras en dinero encima. Nosotros jamás hemos llegado á tal situación.

—Pero ahora resulta que desde el principio al fin todo ha sido una tramoya, y que es posible aparezcan cada vez mas escándalos inauditos. Algunos de los accionistas, para resistir el pago del nuevo pedido, han presentado el jueves 27 á la Chancillería una declaración jurada de los fraudes que se han descubierto. El primero es, que al tiempo que Oxerend Gurney cedió sus negocios, estaba en descubierta de tres millones de libras esterlinas, cubiertas con deudores ficticios, aceptaciones sin valor, etc., etc. Segun allí se dice, al ceder la casa tenia esta recibidos unos 14 millones de libras en depósito á interés, contra las cuales habia solo unas 120,000 libras en dinero, 372,000 libras en fondos ingleses y el resto en letras y pagarés á vencer; todo lo cual prueban los declarantes con libros reservados de la firma. Grande es la ansiedad hasta que el tribunal resuelva dentro de pocos dias, porque puede cambiar mucho la faz de la liquidación, aunque de todos modos la ruina de accionistas ó depositarios es inminente y peor que se esperaba.

—Si la justificación se admite y el fraude queda reconocido, los accionistas quedan libres de compromiso, toda vez que el prospecto que se les ofreció fué falso. En este caso los depositarios están perdidos.

—Si se desecha esto están de enhorabuena, siempre que puedan hacerse efectivas, no solo las 10 libras pedidas ahora, sino las 25 para completar el todo.

—Bella perspectiva! Qué se diría de nosotros si hubiera una sociedad semejante?

AUSTRIA.—Correspondencias de Viena de 1.º de octubre anuncian que Mr. Hubner se prepara á volver á su puesto en Roma. Las instrucciones que ha recibido le prescriben observar la mas estricta reserva en lo que concierne á la ejecución del convenio de 15 de setiembre. Monseñor Nardi, uno de los individuos del colegio de cardenales, se halla desde hace algun tiempo en Viena. A lo que se cree, el objeto de su misión es procurarse informes sobre la línea de conducta que el gabinete austriaco se propone observar en presencia de esa cuestión. Las correspondencias añaden que el alto dignatario de la Santa Sede recibirá esplicaciones de todo punto conformes con las instrucciones dadas á Mr. Hubner.

Tambien se habla en Viena de la retirada del conde de Larisch, ministro de Hacienda. En este caso se designa para reemplazarle á Mr. de Becke, el negociador del último empréstito contratado en París.

—El día 4 se firmó en Viena el tratado de paz entre Italia y Austria. Segun ya se ha dicho, Italia toma á su cargo el pasivo del monte Lombardo-Véneto. En cuanto á la parte del empréstito de 1854, correspondiente á Venecia, y al material de guerra no trasportable, que Austria abandona, el gabinete de Florencia se ha comprometido á pagar una suma de ochenta y siete millones y medio de francos.

BRASIL.—Anúnciase que el emperador del Brasil visitará los Estados-Unidos durante el año próximo, y aun hay quien añade que durante el verano próximo hará una escursión á Francia para ver la exposición universal.

ASIA.—Ha salido ya de la Meca la comisión médica enviada allá por el virrey de Egipto á fin de estudiar el cólera. Así que llegue á Alejandría se dedicará á ordenar sus esperiencias, bajo cuya base ha de evacuar luego un informe, que será comunicado á los representantes de las potencias europeas en Constantinopla.

FRANCIA.—El gobierno francés estudia actualmente los medios mas adecuados para impedir los inmensos perjuicios que ocasiona el desbordamiento de los rios. En el plan adoptado se sustituirá á los diques longitudinales el sistema de escolleras y desagües destinados á facilitar el escape de las aguas á las llanuras, donde no puedan causar daño alguno. Para este objeto dicen de París que se pedirá al Cuerpo legislativo en la próxima legislatura un crédito de cien millones de francos.

SANTO DOMINGO.—Las noticias de la Habana son cada dia mas tristes. Continuaba remando allí el mayor desorden, y no sabiendo ya qué hacer los alborotadores, gritaban últimamente «muera el comercio», pretendiendo que se les vendiesen las mercancías á los precios que ellos fijasen.

ALEMANIA.—Parece que las Cámaras de Mecklemburgo querian rechazar en principio el tratado concluido con Prusia para las elecciones del Parlamento alemán. El gabinete de Berlin ha declarado terminantemente que una votación negativa por parte de la Dieta no eximirá á ambos ducados de la necesidad de entrar en la Union.

—Dicen de Pesth, que el gobierno habia declarado inadmisibile el proyecto de la Constitución húngara, propuesto por la Comisión dietal de los Quince.

CANDIA.—Segun informes recibidos de la Ga-

En el siglo XX, á pesar del escaso precio de los alquileres, un cuarto de posada, nada mas que habitable, compuesto de una cama dura, una mesa coja, un sillón usado, dos sillas circunadas y un reloj de zinc, apenas costaba veinte francos diarios.

En uno de estos horribles zaguizamis fué instalado el valeroso Roberto.

Un médico llamado en seguida colocó un aparato diciendo que se trataba solamente de la torcedura de un pié, y que á no sobrevenir complicaciones, tales como gangrena, úlceras, tumores, fiebres ó congestiones, el caso no era grave, y que el enfermo sanaria con quince dias de reposo.

Los buenos amigos de Roberto le cuidaban con abnegacion y ternura. Las jóvenes habian rodeado su lecho de flores, y ellos habian provisto á todas sus necesidades.

Después de ocho horas de sueño, Karnix volvió en sí, abrió los ojos; su rostro expresaba todas las sensaciones de un hombre que ha dormido en el desierto y que se despierta en el cuarto de una posada. Se restregó los ojos y paseó su mirada en torno suyo, sin conocer á nadie.

—Mi amo, dijo Jidore, soy yo, vuestro guia: no me conocéis?

—No, respondió Karnix. Después, evocando sus recuerdos, exclamó:

—Sí, sí, ahora me acuerdo. Ah! mi pobre niño!

floritas, se vé pasear á jóvenes, pensativos, y viejos que no piensan.

—Cuando hacia buen tiempo se llenaba de gente el jardin de las Tullerías. A las cinco las bandas de música de los regimientos de guarnición en París iban por turno á la plazoleta de la alameda de Juana de Arco á tocar trozos maravillosos.

Nadie sabrá jamás los solos de octavin que allí se ejecutaron. En aquella época el octavin era el alma de toda música militar. Sin flautín no habia armonía. Los músicos mayores componían á portía trozos cuyo único objeto era poner en relieve el octavin. La música de aquel tiempo, que se encuentra aun en los puestos de libros viejos, dá fe de esta demencia pasajera.

—«Angel querido!» melodía con solo de octavin. —«Tuyos mis dias, tuya mi vida.» polka mazurka para octavin.

—Las bendiciones de las bayonetas, con solo de octavin.

El octavin tenia un atractivo particular para los señores empleados en los ministerios, que á las cinco en punto llegaban en tan gran número, que se hacia imposible la circulación.

Este deplorable estado de cosas duró hasta el dia en que la administración decidió que en adelante no se cerrarian las oficinas hasta las seis.

Los empleados sufrieron con esta medida un terrible dolor; no habia uno entre ellos, que no

hubiese soñado con la conquista de una joven heredera. Un antiguo cronista llamado Guinot habia inculcado en el ánimo de la burocracia, con sus leyendas casi todas erróneas, las ideas mas absurdas, las ilusiones mas estrañas. El decreto ministerial cortó de raíz estas ridículas alucinaciones, y espedicionarios y redactores se vieron obligados á dejar en su oficina, con los manguitos de percalina, sus fascinadoras miradas.

Roberto Karnix, apoyándose en Jidore, iba hacia dos dias á tomar el aire al jardin de las Tullerías. Los jóvenes habian hallado su cuarto demasiado triste; el hombre pobre lo habia hallado demasiado alegre; y todos habian echado á huir, convencidos de haber cumplido con los deberes de la gratitud con su salvador.

Solo Jidore permaneció fiel.

—Mi amo, dijo á Roberto, en vuestro cuarto, que es grande como la palma de mi mano, no necesitais un guia; eso se conoce; pero dejad que me quede. Francamente, me causará pena el dejaros; parece raro; pero así es. Conservadme; qué os importa? Yo no como mucho, no os costaré gran cosa, y además me haré útil; limpiaré vuestras polainas, iré á todas partes donde me enviéis, y os referiré las hermosas batallas que me contaba mi abuelo. Seré para vos una especie de perro sabio. Sé jugar al dominó, eso os divertirá. Por otra parte, sea yo ó sea otro, siempre necesitareis un criado.

nea, los candiotes han conseguido algunas ventajas parciales. El cónsul de Italia, se dice, que había partido para Heraclea, en un buque de guerra, á consecuencia de un nuevo conflicto sobrevenido entre el populacho turco y los cristianos.

DINAMARCA.—Este reino va á ocuparse activamente de la reforma de su sistema militar. El Rigsraag debe reunirse á principio del mes próximo, para examinar un proyecto de ley relativo á esta reorganización.

MÉJICO.—Las noticias de Méjico, recibidas en los Estados- Unidos, dicen que se está operando por todas partes un movimiento general de concentración de las tropas francesas con el objeto de verificar la evacuación. Esto ha dado á los disidentes nuevo aliento en sus empresas y se disponen á atacar y ocupar todos los puntos evacuados por el ejército francés.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 9 DE OCTUBRE.

Al dar principio á la reseña que nos hemos propuesto hacer de los principales objetos reunidos en la Exposición anteaer inaugurada, reseña que sentiremos no sea tan estensa y detallada como desearíamos, dado que carecemos de los conocimientos especiales que para ello serían menester, pero que puede hacerse más interesante desde el momento en que otras personas mas competentes quisieran coadyuvar á nuestro propósito, para lo cual hemos dicho siempre y repetimos ahora que ofrecemos gustosos las columnas de nuestro diario; al empezar, decimos, nuestra tarea, no podemos menos de lamentarnos de que no se hayan comprendido bien por la generalidad de nuestros paisanos la naturaleza y objeto de actos de esa especie, cuyo principal fin es dar á conocer en todas sus variedades las fuerzas productivas del país, los elementos naturales de que se halla dotado para ofrecer á la industria y á las artes las primeras materias, sin cuyo concurso poco ó nada se hubiera adelantado en el desarrollo progresivo de aquellas; y por último el hacer alarde, sin vana ostentación ni ridículo esclusivismo, de los grados de perfección que en esos diversos ramos se han alcanzado; todo lo cual sirve siempre de poderoso agente y de estímulo para continuar en la senda del perfeccionamiento, la cual es y será siempre limitada, como lo son en el humano espíritu las generosas aspiraciones de que se siente siempre impulsado hácia su fin objetivo.

Y decimos esto, y espresamos este sentimiento, al contemplar que, no obstante la actividad y el celo verdaderamente excepcionales que ha desplegado la comisión encargada de promover la Exposición, y á pesar de la gran publicidad antelada que se ha procurado dar á ese acto, observase que no han tenido las escitaciones de la Junta, apoyadas por la prensa, todo el éxito que era de esperar: se advierte desde luego que, ora sea por timidez y desconfianza, ora por mala inteligencia acerca de lo que son y lo que significan esos concursos, ó ya porque predominan todavía demasiado, con especialidad en los distritos rurales, ciertos antiguos hábitos de glacial indiferentismo; se vé desgraciadamente que en muchas localidades no han encontrado eco las escitaciones dirigidas á llamar la atención de todos, ofreciendo franco apoyo y graciosa acogida á cuantos desearan coadyuvar al mayor esplendor de la primera Exposición provincial entre nosotros celebrada.

No quiere esto decir que sea exiguo el resultado que ofrece este primer ensayo, no: todo lo contrario: hay motivos para congratularnos todos del éxito obtenido, y ofrece hoy el local de nuestra Exposición un conjunto sorprendente y un espectáculo consolador que compensa con amplitud los sacrificios empleados en la obtención de ese resultado. Lo que queremos decir es que aun pudo ser la Exposición mucho mas abundosa, mas estensa y agradable, con que solo hubiera habido un poco mas de iniciativa en algunas localidades que pudieron contribuir poderosamente á la variedad y riqueza de la Exposición. Esto se halla en la conciencia de todos, y por tanto nos lisonjamos con la esperanza de que en la primera ocasión que ocurra habrán desaparecido los obstáculos que hoy se han opuesto á que vieramos en este punto cumplidos nuestros deseos.

Después de espresar como la sentimos esta queja, que no tiene ningun objeto ofensivo sino que solo indica una legítima aspiración para el porvenir, empezaremos la descripción que nos hemos propuesto hacer de todo lo mas notable que hallamos en la Exposición, bien que todo lo es realmente en el verdadero sentido en que estas cosas deben ser consideradas.

No nos detendremos en hablar de la disposición ni del decorado del local, como

mereceria quizá que se hiciese, puesto que esa es una circunstancia accesoria y hasta cierto punto secundaria; pero consignaremos en general que apenas seria posible sacar mas partido de la localidad de que ha podido disponer la comisión, la cual ha dado una prueba innegable de inteligencia, de esquisito gusto y de actividad que jamas podremos alabar bastante. Sirva esta ingénuo cuanto espontánea manifestación, si algo vale á los ojos de los individuos de la comisión aludida, de público testimonio de la gratitud unida el aplauso con que la voz general recompensa los afanes de la Junta.

Pasando ahora á los detalles que hemos podido reunir, nos vamos á fijar en primer término, puesto que por algo hemos empezado, en la magnífica colección de instrumentos presentada por D. Pedro Torres y Soto. No es esta la vez primera que nos ocupamos de los adelantos conseguidos por este acreditado artífice, que ha sabido elevar á una grande altura en nuestro país la construcción de instrumentos náuticos, hasta el punto de que hayan sido declarados por el Director del Observatorio de Marina de San Fernando, señor D. Francisco de Paula Marquez, como superiores á cuanto en su clase se conoce en España y fuera de ella.

Así lo hemos visto consignado en documento auténtico, y nada menos merece por la perfección de sus obras nuestro compatriota el Sr. Torres, cuyos instrumentos, puede decirse con orgullo, aun en los mas insignificantes detalles son fabricados en esta ciudad bajo la inteligente dirección de aquel. Y esponemos esta idea como respuesta para algunas personas que han supuesto que parte de esas obras se han traído hechas del extranjero, lo cual es de todo punto inexacto; pues todo, absolutamente todo, hasta las cajas y adornos exteriores, es producto de los talleres del Sr. Torres, establecidos y montados á la mayor altura por el indicado artista.

Los instrumentos exhibidos por el forman una bonita colección compuesta de los objetos siguientes:

Un quintante con pié y horizonte artificial de mercurio. Este instrumento tiene de adelanto sobre los extranjeros las modificaciones ingeniosísimas que ordenó al artista el Sr. Director del Observatorio de San Fernando, las cuales proporcionan al

observador precisión en las observaciones, comodidad, solidez y no fatigar la vista como sucede en los demás instrumentos contruidos por otro sistema.

Un heliótopo. Este instrumento es el número 13 de los que hasta el día se construyeron en España y tiene modificaciones sobre los contruidos por los artistas extranjeros. En el informe que dió la Comisión Hidrográfica de Marina hemos visto con gran satisfacción que son muy superiores á los que de igual clase se construyeron en el extranjero.

Un teodolito escéntrico. Este instrumento que por su ingenioso mecanismo permite hacer con completa libertad todas cuantas operaciones de geodesia estén comprendidas en el alcance de su anteojo y apreciación de su división con la misma libertad y exactitud que se hace con los instrumentos aislados, lo recomendamos á las personas inteligentes porque estamos seguros de que encontrarán innovaciones muy útiles.

Una aguja prismática. Este bonito instrumento, después de obtenerse con él mas exactitud que con las agujas de marcar, proporciona al observador comodidad en la observación y la ventaja de que mientras hace una marcación con las de otro sistema puede repetir la con esta seis veces.

Unos bonitos anteojos y gemelos figuran en la Exposición presentados por dicho artista y los recomendamos por su claridad, alcance y perfección del acromatismo, de los cuales no nos ocupamos mas estensamente por considerarlo innecesario después de haber hecho un pequeño resumen de instrumentos de mas mérito artístico.

El poco tiempo de que pudo disponer el artista nos ha impedido el gusto de ver en la Exposición un magnífico instrumento, cuya idea es del Brigadier de la Armada don Francisco de P. Marques, Director de dicho Observatorio, cuya ilustración, claro talento y protección á las artes son bien conocidos en España y en el extranjero, y al cual debe nuestra población el que se halle el establecimiento del Sr. Torres á la altura de los mas adelantados del extranjero.

Y á este propósito, ya que nos parece ocasión muy oportuna para recordarlo, si quiera como muestra de la aceptación que han logrado los instrumentos precisados,

= 52 =

—Hijo mio, respondió Karnix, conociendo tus ideas de independencia, no me atreva á ajustarte para que te quedases á mi servicio, pero puesto que así te conviene, me alegro en el alma. Tú eres un buen chico, lo trataré como amigo. Así, pues, está convenido, no nos separaremos más.

—Mi amo, repuso Jidore dando vueltas á la gorra entre sus dedos con aire confuso: yo tenía que pedir otra cosa.

—¿Tabla.

—No me atrevo.

—¿Arreáte.

—Pues bien, es esto. Yo quiero ser vuestro groom, no hay oficio que sea estúpido, pero no quisiera que me pusiesen librea.

—Por qué?

—En mi familia, dijo el niño enderezándose, solo se llevan blusas.

—Como quieras.

—Yo lo hago tanto por mi como por mi abuela. Si yo fuese á verla á la Salpêtrière con librea, le causaría pena á esa mujer, porque el padre del padre de su abuelo fue el primero que entró en la columna de la Bastilla cuando era una prisión, en la que se hacía sufrir al pueblo.

—¿Ah diablo!

—Sí, mi amo, así es, tal como os lo digo, y mas os admiraréis si os dijese que el abuelo que ha muerto, marido entonces de la abuela, tenía la cruz que había ganado dando palizas á los ene-

= 51 =

ña, se entraba con el cigarro en la boca.

Los parisienses, que habrían gritado como pavos si hubiesen visto á un caballero pasearse bajo la puerta de su casa sin su permiso: ó del señor cochero, hallaban muy natural ir á comer chuletas y huevos pasados por agua, jberber ageno, y cerveza en un café situado en el jardín del castillo; otros ciudadanos, curiosos pero económicos, tenían la imprudencia de entrar á cada momento del día á leer los papeles públicos, que algunas viejas, sentadas en horribles kioscos blancos con listas azules, les alquilaban por un sueldo. Las modrizas y las niñeras del barrio habían adoptado una alameda, donde iban todos los días á fin de encontrar á su paisano, y tambien para dar de mamar á los pequeños parisienses del porvenir, los cuales, una vez criados, se volvían realistas; — pobres chicos!

Las madres jóvenes y viejas iban á eso de las tres de la tarde acompañadas de sus hijas á ver si las niñeras cumplían con su deber, y si ocupadas con sus tiernos amores—no habían dejado caer el rollo en el estanque de los peces.

Una vez tranquilas, se agrupaban en la alameda de los Naranjos ó en la de Diana, y aceptaban bordar tapicería mirando á los pasantes, á fin de dar á sus hijas el ejemplo del trabajo.

Donde quiera que hay criadas se ven militares. Donde quiera que se borda punto inglés hay señores que se pasean. Donde quiera que hay se-

= 50 =

qué horrible sueño he tenido! es extraño! he soñado, he soñado que había matado á la muerte.

—Los asistentes se miraron con inquietud.

—Está loco, murmuró uno de ellos.

—Qué lastima! respondieron las jóvenes.

Jidore se acercó á Karnix y le tomó las manos.

—Ah! Habiéis soñado eso; señor? Demonio! váya un sueño chistoso!

EL JARDÍN DE LAS TOLLERÍAS EN 1960.

En 1960, el jardín de las Tollerías era el único sitio en París donde se podían hallar aun algunos árboles verdes para ponerse á la sombra, un poco de espacio para respirar.

En esa época, ya bien lejána, el último de los jardines de la capital no era lo que es hoy. Nuestros padres ignoraban el modo de aclimatar esas maravillosas plantas de los trópicos que crecen en lo alto de los árboles y forman jardines suspendidos en nuestros parques.

En los felices y candidos tiempos en que pasa esta historia, reinaba en el jardín del palacio la mas encantadora sencillez. Los soberanos dejaban su entrada libre á todo el mundo, y en ese sitio en que la mas perfecta decencia hubiese sido un deber, no era raro ver hombres con blusa y mujeres con pañuelo en la cabeza; cosa mas extra-

asi como de la proteccion y apoyo que al artifice señor Torres le ha otorgado una persona tan competente y autorizada...

Tambien debemos notar, para desengaño de los que han creido que la caja y adornos del quintante no son producto de la industria montañesa...

Mas dejemos estas amargas reflexiones para dar lugar, por conclusion, a la carta que aludimos...

Sr. D. Pedro Torres.—Santander.—Muy señor mio: He examinado detenidamente los diversos instrumentos geodésicos y astronómicos que V. ha construido...

VARIEDADES.

La Reina de las flores.

Madrid es una caldera, pero de inmenso tamaño en donde el oro de España derriten los cortesanos.

El asunto cambia de sexo con esta modificación; pero la familia es la misma. Familia cuyas cualidades predominantes son la impudencia y la rapacidad.

mo los cortesanos, una opinion política y una conciencia que vender? Entónces el vulgo, que solo mira los resultados sin detenerse á examinar los medios...

La cortesana se venga de esta injusticia social ostentando en todas partes su cinismo y su desenfreno, y si tiene la fortuna de que la masculina estupidez la coloque por un momento en un carro...

Porque en el centro de este vergel de tan risueño aspecto crecen flores cuyo perfume envenena; porque en la fúlgida corona de esta reina de la civilización hay manchas de lodo que empañan el brillo de sus perlas...

Ménfis, Babilonia, Cartago, Atenas, Roma, Venecia, todos esos antiguos centros de civilización que el soplo de los siglos ha convertido en ruinas...

Escúpidles al rostro! ¿qué importa con tal que les deis para limpiarse un pañuelo de bañista que valga cien francos, la cortesana de París recibirá el insulto sonriendo...

leccion osteológica y su levita nueva hecha por el mejor sastre de Orleans, se creia en su humilde tugurio...

Pero Carlos tenia un vicio, un vicio bien inocente para un muchacho de su edad: — ¡amaba las flores con la pasión de una andaluza!

El que entonces le hubiera visto aspirar con delicia — y con el mismo cuidado que una madre besa la rosada boca de su hijo dormido — los pétalos de los jazmines...

— ¡No hay remedio, es preciso reemplazarlas! — se dijo.

Desde allí siguió á pie hasta la Magdalena, y hétele en el primer mercado de flores de París. Carlos arrojó un grito de alegría.

— ¡Cuánto quiere usted por esta maceta? — preguntó el estudiante puesto en cuclillas, acariciando uno de aquellos embriagadores tiestos.

— ¡Seis francos! — respondió una voz de mujer, fresca y sonora como la de una niña.

En seguida cogió el tiesto de heliótropos, á los cuales habia puesto ya la joven una montera de papel, entregó los seis francos y se alejó volviendo la cabeza repetidas veces.

(Se concluirá.)

FEDERICO DE LA VEGA.

GACETILLAS.

Teatro.—Han dado principio los ensayos de la zarzuela en 3 actos, original de los Sres. Lara y Gaztambide y muy aplaudida en la corte...

de los episodios mas gloriosos de la historia patria. Exposicion.—A pesar de haberse dispuesto anteriormente que los miércoles estaria cerrada al público...

Un nuevo libro.—Nuestro romancero, rica y variada poesía tan popular en España y que desde que sirvió á la musa castellana para expresar sus primeros vagidos...

Chúpate esa.—Un mayorazgo soltero, burlándose de su hermano, que era pobre, le elogiaba un vestido de paño pardo.

Almanaque de la risa.—Se ha publicado ya el de 1867, segun verán nuestros lectores en la seccion de anuncios.

ECLIPSES. I.—Si de su novia Leonor algún regalo recibe, lo vende Luis, porque vive vendiendo pruebas de amor.

— ¡Que pasó? (Eclipse total.)

— ¡Jesús que miedo! — Decía un labrador conversando con otro sobre la abundante cosecha que se preparaba.

SECCION MARITIMA. BUQUES ENTRADOS. Vapor Concordia, de 222 ts., cap. D. F. Mendialdua, de Christiansund con bacalao para Bilbao...

BUQUES DESPACHADOS. Bergantín Salvador de 140 ts., cap. D. I. Goyenechea, para Río Grande del Sur con 1,390 barriles mayores y 220 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY. Barcelona á pts. á 8 d/v. 5/8 beneficio. Medina á 8 d/v. 1/8 daño. Descuento 6 1/2 por 100.

SANTANDER. IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 19 de Agosto de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			PRECIOS.			PRECIOS.		
Clases.	Estaciones.	Tren n.º 1.	Clases.	Estaciones.	Tren n.º 2.	Clases.	Estaciones.	Tren n.º 3.
1.º		Ll. S.	1.º		Ll. S.	1.º		Ll. S.
2.º		Ll. S.	2.º		Ll. S.	2.º		Ll. S.
3.º		Ll. S.	3.º		Ll. S.	3.º		Ll. S.
	Santander.	9 23		Alar.	11 59		Santander	7 40
	Rod.	9 29		Alvega.	12 18		Reinosa	9 35
	Guarín.	9 33		Aguiar.	12 28		Valladolid	9 35
	Renedo.	9 50		Quintanilla.	12 32		Medina	9 35
	Torrealevega.	10 11		Mataporquera.	12 46		Madrid	7 30
	Las Caldas.	10 25		Pozazal.	1 03		Palencia (Noroeste)	6 48
	Los Corrales.	10 37		Reinosa.	1 30		Palencia (Norte)	7 11
	Las Fraguas.	10 54		Santjurde.	2 26			
	Santa Cruz.	11 11		Pesquera (ap.).	2 34			
	Puerto de San Juan.	11 28		Bárcena.	3 23			
	Barcoena.	11 45		Porfollin.	3 31			
	Pesquera (ap.).	12 49		Santa Cruz.	3 38			
	Santjurde.	1 2		Santa Cruz.	3 44			
	Reinosa.	1 49		Las Fraguas.	3 53			
	Pozazal.	2 44		Los Corrales.	4 07			
	Mataporquera.	3 3		Torrealevega.	4 22			
	Quintanilla.	3 14		Renedo.	4 39			
	Aguiar.	3 26		Guarín.	4 52			
	Mave.	3 42		Boo.	5 21			
	Alar.	4 1		Santander.	5 27			

IMPORTANTE A LOS AYUNTAMIENTOS.

En la imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA se encuentran de venta los Estados de Sanidad, tanto mensuales como semestrales, mandados remitir á la superioridad por disposiciones de la misma, publicados en el Boletín Oficial del 2 de julio último.

Arboricultura y Horticultura.

En vista de la superioridad incontestable de las plantas y semillas de que ya tienen conocimiento en varias provincias de España, y de los buenos resultados obtenidos, ha hecho que, en el año presente, hayan tomado aumento los plantarios, en términos que puede ofrecerse á la numerosa clientela cuantos árboles y clases deseen; advirtiendo que se observará la preferencia en los pedidos por orden riguroso de fechas. Dirigirse á D. B. La-cabra y compañía, Zaragoza. 4-4

primores pintados en ella. En cuanto al industrial y á los que con él entienden del comercio consabido, no hay que darles señas sino ante los tribunales: allí se las dará muy claras quien tiene derecho para hacerlo.

REGLAMENTO

Las Hijas de la Caridad.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete años hasta diez años.

Como la base de toda buena educación es la Religión, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, enseñadas en el Catecismo de la P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, según el Reglamento de enseñanza que en ellas rije. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas, y á componer y copiar el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: punto de media y gamufo, en hilacar, coser, planchar, bordar en blanda, en canamazo, saldas, felpillas, abalorios, rencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales, en toda clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará también á cortar.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber, y los padres ó interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandería, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso una cama compuesta de un catre, un ergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca, para las corbatas, cuatro servilletas, cuatro toallas y paños, cepillos para ropa, peines, uñas y dientes, una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen caldo, postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda consistirá de pan, fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

El pago de la pensión será por trimestres adelantado.

Se venden en los antiguos talleres

de tonelería de D. Benito Otero barriles harineros superiores, de capacidad de ocho arrobas, fabricados con tablado de San Sebastian y Bayona.

Continúa el precio de 15 rs. barril.

El Periodico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico, se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algunos tanto alejados de los principales centros de suscripción, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administración de Madrid, Pasaje Martheu, 6, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDO ó PILDORAS

Del Doctor **SIGNORET**, único Sucesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos más célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demás medios que se han empleado para la:

CURACION DE LAS ENFERMEDADES

causadas por la alteración de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las más infalibles y más eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamás malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos á una ó dos cucharadas ó á 2 ó 4 Pildoras durante cuatro ó cinco días seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instrucción, indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atención y que se exhiba el verdadero LE ROY. En los tapones de los frascos hay el sello imperial de Francia y la firma



En provincias, en las principales farmacias.

Véndese en Madrid al por menor en las Farmacias de los Ss. Cárdenos, Príncipe, 13; Escobar, plaza del Anjel, 7. Monroy Miruel, Arsenal, 4 y 6. La Farmacia de San Roque, 31, calle del Sordo, antes Exposición extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.

MALES DE GARGANTA

PASTILLAS DE DETHAN

CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendadas por los médicos de los hospitales de París, contra los males de garganta, el erupción, las inflamaciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad á la garganta, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritación que causa el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio para la dentadura.

OPIATA DE DETHAN

BERTHOLLET CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendado á las personas cuya dentadura se descaera ó mueve, cuya encía sangran, y á los que hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva blanca la dentadura.

ELIXIR Y POLVOS

BERTHOLLET CON SAL DE BERTHOLLET

Muece á supurarse y mayor agradable, sus efectos desinfectantes y refrescantes, son utilísimos para el toador, ó indispensable para la conservación de los dientes. — Destruyen las inflamaciones y refrescan la boca produciendo una salivación moderada y conveniente. — Usense al mismo tiempo.

Precio en España: Pastillas, 40 rs. — Opiata, 40 rs. — Elixir, 10 rs. — Polvos, 10 rs.

DEPOSITOS: En París, Dethan, farmacéutico, rue de Valenciennes, 90. — En Madrid, D. José Simón, caballero de Gracia, 1; — y en la Agencia Franco Española, calle del Sordo, 31.

En Santander, en las principales farmacias.

ALMANAQUE DE LA RISA

PARA 1867

RAMILETE DE FLORES, ORTIGAS Y ABROJOS por los Sres. Aguilera, Alasco, Fraga, de Salaber, Gálvez Amandi, García Tejero, Moly de Baños, Palacio (D. Manuel del), Sepúlveda (D. Ricardo), el Flaco, etc., etc.

En la parte material de este Almanaque no se ha ahorrado ni un céntimo para correspondiente al lector público. La dispensa, combinada con el bonito tomo de buen papel, esmerada impresión y abundancia de caricaturas. Su precio, cuatro reales en toda España.

También hay encuadernados en badana relieve, á 8 rvs., y con cantos dorados propios para regalo.

Los pedidos se dirigen á D. Mariano Escobar, librería central y antiguo despacho de las publicaciones de M. Huelmo, calle de la Frigida, número 25, esta ciudad, acompañando en franqueo el importe de sellos de franqueo en este último caso, en carta certificada para que no sufran extravío.

A todo el que pida diez ejemplares, se le dará uno gratis.

REPORTE DE LA VEGA

LA BELLEZA ETERNA

el arte de conservarse y embellecerse, por A. RAYNAUD. Se vende en esta imprenta, y la Agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. Precio, tres reales.

Aviso al público.

Alguno en esta ciudad se ocupa del tráfico siguiente: compra bugías de La Rosario á rvn. 3 1/2 el paquete, cubre este con una etiqueta extranjera y le vende así á 4 rs.: es bueno que el consumidor lo sepa, para que tenga señas, la etiqueta posiza dice Colonia Kerzen con una catedral y otros

VAPORES-CORREOS ESPAÑOLES

DE

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Salen de Cádiz los días 15 y 30 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Sisal y Veracruz. Los pasajeros para Sisal y Veracruz se trasbordan en la Habana á los vapores que para dichos puertos salen los días 8 y 22 de cada mes.

Se dan billetes de pasajes en Santander por los Sres. Perez y Garcia.

Los mismos dan billetes de tercera clase por pta. 50 á la Habana y pta. 84 á Veracruz desde Santander, inclusa manutención, siendo concurridos estos á Cádiz en los vapores de los Sres. Butler hermanos.

Para más informes dirigirse á los mismos señores en su escritorio, Muelle de Santander, número 18.

Profesor de música.

Don Miguel Garcia, que vive calle del Limon, núm. 3, piso 3.º izquierda, da lecciones á domicilio y en su propia casa á precios convencionales.